



Martes, 10 de febrero de 2004

Webmail | Alertas | Envío de titulares | Pá

PORTADA | EL PERIÓDICO | ECONOMÍA | DEPORTES | OCIO | CLASIFICADOS | SERVICIOS | CENTRO COMI

[SECCIONES]

- Albacete
- Provincia
- Opinión
- España
- Economía
- Mundo
- Deportes
- Sociedad
- Cultura
- Tecnología
- Televisión
- Gente
- Titulares del día
- Efemérides
- Viñetas
- Imágenes
- Especiales
- Fiestas

[CANALES]

Seleccione...

[PARTICIPA]

- Foros
- Chat

PROVINCIA

PROVINCIA ALBACETE

LA VERDAD / Más de la mitad de los enfermos crónicos incumplen su tratamiento

El 10 % de los ingresos en hospitales se producen por el abandono o toma incorrecta de la medicación suscrita a los pacientes por el especialista Los más inconstantes son los afectados de osteoporosis, diabetes y depresión

RAQUEL SUÁREZ/LA VERDAD

Un reciente estudio, coordinado por los médicos Vicente Gil, Jaime Merino y Vicente Palop, revela que más de la mitad de los enfermos crónicos incumplen el tratamiento farmacológico suscrito por los especialistas. Esta circunstancia es la causa principal de que se produzca un retroceso importante en la superación y seguimiento de la enfermedad.

Imprimir | Enviar

El doctor Jaime Merino, miembro del departamento de Medicina Clínica de la Universidad Miguel Hernández de Elche, explicó en una información difundida por Medicina.tv que "el incumplimiento se produce principalmente en patologías crónicas dado que, en general, se trata de enfermedades asintomáticas en las que el enfermo no tiene sensación de malestar.

Enfermedades como la esquizofrenia, la depresión, la osteoporosis, el asma bronquial y la diabetes son las que registran un mayor grado de incumplimiento en los tratamientos prescritos por los especialistas, según el libro publicado fruto del citado estudio. Los especialistas apuntan que son pacientes a los que se les ha prescrito un tratamiento prolongado porque los resultados son a largo plazo, por tanto no encuentran una satisfacción inmediata cuando comienzan a tomar la medicación.

Graves consecuencias

Uno de los impactantes datos que arroja este estudio es que el diez por ciento de los ingresos en hospitales son consecuencia directa de la falta de seguimiento correcto del tratamiento por parte de los pacientes. Esta situación provoca sentimientos de frustración tanto en el paciente como en el médico, además de una deficiente utilización de los recursos sanitarios.

Los especialistas sugirieron que para evitar este problema el especialista o médico de cabecera incorpore a su protocolo de visita la obtención de información sobre el cumplimiento que haga el paciente del tratamiento. "el incumplimiento farmacológico se produce por lo que creemos una evidencia: la falta de intercambio de información entre el médico y el enfermo.

Por otra parte, los especialistas consideran que el farmacéutico se puede convertir en el primer peldaño necesario para garantizar el correcto cumplimiento terapéutico y solucionar los problemas relacionados con la medicación del paciente. Según un estudio realizado por investigadores de la Universidad de Granada, que han puesto en marcha el programa Dáder de seguimiento farmacoterapéutico, cuando el profesional de la farmacia interviene sobre el problema relacionado con la medicación, lo que los expertos llaman los PRM, causados por el incumplimiento de los pacientes, consigue que estos los acepte en un 87,2 por ciento de los casos y lo soluciona en el 77,8 de los pacientes.

Subir



[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso Legal](#) / [Política de privacidad](#) / [Publicidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a La Verdad](#)